

SaintEp' saisons

Retrouvez tous les numéros
précédents sur
www.saint-epain.fr

SOMMAIRE

Vie communale

- Cérémonie du 8 Mai
- Accueil des nouveaux habitants et célébration des naissances 2023
- La visite du Conseil Municipal des Enfants
- Salon du Livre 2024
- Bruits de voisinage
- Le moustique tigre
- Réseau électrique, réseau d'eau et assainissement

Vie locale

- La boulangerie
- Hommage à Gérard GERVAIS
- Présentation Olivier PLAULT et Stéphanie FERRAULT

En bref

- Panneau Pocket
- Concours photos
- Plan d'eau
- Travaux
- Réunions quartier

Directrice de la publication

Florence Boullier

Comité de rédaction

François LIARD
Jessy GONET
Marie-Pierre BOUGREAU
Janine PERROT
Karine LATOUCHE
Fabienne BAUDON
Monique MARCHE
Anne MOLVEAU



Fête Nationale

SAINT-ÉPAIN

FÊTE NATIONALE 14 JUILLET 2024

8H30 - CONCOURS DE PÉTANQUE

9H JET DU BUT



17H - JEUX



18H30 - ANIMATIONS DES POMPIERS



19H - AUBADE DE LA FANFARE

SUIVIE D'UN APÉRITIF

POSSIBILITÉ DE PIQUE-NIQUE SUR PLACE



21H30-22H - DÉFILÉ SUIVI DU FEU D'ARTIFICE



APRÈS - BAL



VIE COMMUNALE

Cérémonie du 8 Mai 2024

Le 8 mai 1945 mettait un terme à 6 ans de combat pour que triomphent la liberté et la démocratie. Depuis, chaque commune rend hommage à toutes les victimes de cette guerre. Lors de cette cérémonie commémorative, en présence des maires de Neuil et de Saint-Épain Robert Jahan a reçu la médaille du Titre de Reconnaissance de la Nation.

Au cours de cette même cérémonie Christophe Jean-Pierre-Beraud, conseiller municipal et membre actif de l'Union National des Combattants, a rendu un vibrant hommage au président de l'association, Raymond Leblois, qui anime cette section depuis plus de 50 ans, en lui remettant également la médaille d'honneur du bénévolat associatif, échelon Chêne, la plus haute distinction de la Fédération Française du Bénévolat Associatif.



Les visites du Conseil Municipal des Enfants

Accompagnés de plusieurs élus et après avoir pris le train, le Conseil Municipal des Enfants (CME) a été accueilli au sein du Département pour un après-midi riche en découvertes et en apprentissages. Composé de jeunes élus dynamiques et motivés, le CME a d'abord rencontré la Présidente du Conseil Départemental puis son directeur de cabinet pour une présentation des diverses missions et projets en cours. Cette immersion dans les rouages de l'administration publique a permis aux enfants de mieux comprendre le fonctionnement de leur collectivité et l'importance de l'engagement citoyen.

Avant cette rencontre, les jeunes conseillers ont eu l'opportunité de visiter le Musée des Beaux-Arts où ils ont pu admirer de magnifiques œuvres du XIV^{ème} siècle à nos jours. Ils sont également allés manger chez le Tatoué Toqué, champion du monde de burger.

Cette initiative du CME démontre l'importance de l'éducation à la citoyenneté et à la culture dès le plus jeune âge. Elle souligne également l'engagement du département à soutenir et à encourager la participation active des jeunes dans la vie publique et culturelle de notre territoire.

Accueil des nouveaux habitants et célébration des naissances 2023

Le 1^{er} juin, notre commune a organisé une cérémonie pour accueillir les nouveaux habitants et célébrer les naissances de l'année 2023. Cet événement convivial, qui s'est tenu au « Passe Muraille », a rassemblé de nombreux participants, témoignant du dynamisme et de l'esprit communautaire de notre ville.

Le maire, entourée de son équipe municipale, a souhaité la bienvenue aux nouveaux résidents, en soulignant l'importance de leur intégration dans la vie locale.

Par ailleurs, un moment fort de la matinée a été la mise à l'honneur des naissances de l'année 2023. Chaque famille a été invitée à présenter leur enfant qui, dans quelques années, viendra agrandir les rangs de l'école.

La célébration a également été marquée par la remise de cadeaux de bienvenue et de naissance.

La cérémonie s'est terminée par un buffet convivial, offrant aux nouveaux habitants et aux familles l'occasion de faire connaissance, d'échanger et de créer des liens. Cet événement a été une belle illustration de la solidarité et de l'accueil chaleureux qui caractérisent notre commune. Et comme toujours nous étions accompagnés par notre Harmonie Batterie Fanfare.

Nous souhaitons à tous nos nouveaux résidents et aux bébés de 2023 une vie heureuse et épanouissante parmi nous.



Cette année, « Le Livre invite la Photographie »

Le 29 septembre 2024, un rendez-vous à ne pas manquer !

Quarante auteurs de tous horizons, présenteront leurs ouvrages lors de la troisième édition de notre Salon du Livre. Des photographes se joindront à eux et exposeront leurs œuvres tout au long de la journée. Vous découvrirez des ouvrages d'histoire, de patrimoine, des romans, des fictions policières, des essais politiques, des brochures régionales, sans oublier les livres pour la jeunesse, de la fantasy ainsi que des albums sur le bien-être ou les animaux.

Notre invité vedette sera le photographe renommé, **Olivier Thillaye**. Mandaté par la Croix-Rouge, il est allé plusieurs fois en Ukraine au cours de l'année 2024. Il exposera les photos prises au cours de son voyage dans le musée du Presbytère et présentera sa vision de la guerre en Ukraine lors d'une conférence.



Bruits de voisinage et canons effaroucheurs

RAPPEL L'arrêté préfectoral relatif à la lutte contre les bruits de voisinage du 29 avril 2013 stipule que les activités bruyantes des particuliers, sauf dérogation, doivent être effectuées dans les espaces horaires suivants :

- de 08h30 à 12h00 et de 14h30 à 19h30 du lundi au vendredi;
- de 09h00 à 12h00 et de 15h00 à 19h00 le samedi;
- de 10h00 à 12h00 les dimanches et jours fériés.

En ce qui concerne les canons effaroucheurs très utilisés dans nos campagnes, leur fonctionnement est interdit de 20 heures à 7 heures. Les appareils doivent être arrêtés systématiquement dès que le risque de dégradation par les prédateurs ne se justifie plus, la fréquence de détonation ne doit pas être supérieure à 5 détonations par heure, une détonation pouvant être constituée de 3 coups simultanés du système d'effarouchement.

Le moustique tigre

Le moustique tigre s'est répandu sur toute la planète et notre région n'y échappe pas. Il est potentiellement vecteur de maladies peu sympathiques telles que la dengue, le chikungunya ou le virus Zika.

Pour bien comprendre, la femelle pond dans toutes sortes de récipients et réservoirs d'eau artificiels: vases, pots, fûts, bidons, rigoles, avaloirs pluviaux, gouttières, terrasses sur plots, vieux pneus...

Chacun doit donc veiller à appliquer quelques recommandations :

- Vider et retourner les seaux, coupelles, vases...
- Ranger, à l'abri de la pluie, les seaux, le matériel de jardinage, les jouets...
- Recouvrir les bidons de récupération d'eau à l'aide d'un filet moustiquaire ou de tissu,
- Curer les gouttières.

La municipalité y veillera, notamment au cimetière, mais l'attention de chacun est primordiale.

Pour en savoir plus :

<https://www.anses.fr/fr/content/le-moustique-tigre>.

Etiez-vous au courant ?

Avec l'assistance du Syndicat Intercommunal d'Énergie d'Indre & Loire (SIEIL) notre commune modernise son réseau d'éclairage public. Les ampoules sont progressivement remplacées par des LED, beaucoup moins consommatrices en énergie. Les rues d'Azay-le-Rideau, de Chinon, Louis Perrotin, et Jean Léger ont été traitées. En 2024 le hameau de Galisson sera mis en conformité et également éclairé en LED. Ce sera aussi le cas des Rues de Sainte-Maure, de la place du 8 Mai à la route de Cruzilles. En 2025 le reste du bourg sera achevé, notamment place de la mairie et rue du Faubourg Girault .

Protection incendie

La défense extérieure contre les incendies recommande que soit installé un point d'eau, poteau sur le réseau ou réserve incendie, à moins de 400 mètres de toute habitation. Ce point d'eau doit pouvoir délivrer 60m³/heure pendant 2 heures. Sous la supervision du Service d'Incendie et de secours un poteau a été installé à Theillé, un autre route du viaduc avec la participation du propriétaire riverain. Une bache incendie de 120m³ est maintenant opérationnelle à Galisson, une autre sera installée à Sourday. La municipalité remercie les propriétaires ayant facilité l'acquisition des terrains nécessaires.



Et l'assainissement ?

En 2026, la compétence eau et assainissement sera transférée à la Communauté de Communes. Mais cela ne met pas en veille le travail des édiles municipaux, bien au contraire, puisque nous voulons optimiser ce changement afin d'avoir sur notre commune les meilleurs services possibles. Ainsi, en 2024, outre la réfection de l'entourage de la station d'épuration, des tampons étanches ont été installés dans les prairies inondables et nous prévoyons la réfection totale du poste de refoulement situé route de Sainte-Maure. Le Conseil Municipal a par ailleurs mandaté le bureau d'étude SAFEGE afin de planifier en plusieurs phases les travaux nécessaires sur le réseau de distribution d'eau et d'assainissement de notre commune.

VIE LOCALE

La boulangerie de Saint-Épain

Malheureusement, la boulangerie de notre village a été placée en liquidation judiciaire, et il était fort à craindre que la succession ne soit à nouveau un dépôt de pains. Après discussion et présentation des faits au Conseil Municipal, Madame le Maire a été mandatée à l'unanimité pour faire une offre de rachat (20 k€) afin de privilégier l'activité sur place d'un artisan boulanger. Cette offre a abouti et dorénavant, la commune est propriétaire des murs et du fond de commerce. Cela va permettre une remise en état des locaux et du matériel très dégradés, puis de céder à un repreneur qui sera alors choisi par la commune.

Nous faisons tout pour concrétiser rapidement la réouverture de ce commerce essentiel pour notre village.

Au cœur des saisons : rencontre avec une productrice de fruits et légumes locaux.

Saint-Épinoise depuis 25 ans, Stéphanie FERRAULT munie de son diplôme CCTAR (certificat de capacité technique agricole et Rurale) rejoint son époux déjà installé comme exploitant agricole à la Sinsardière.

Stéphanie travaille en harmonie avec le cycle naturel des plantes et du climat. Elle cultive fraises, tomates, poivrons, piments, ail, artichauts etc ...

Elle propose ses produits frais et de saison Place de la Mairie le samedi matin et vous attend à la ferme du lundi au vendredi de 11 h à 12 h.

Contact : 07.60.03.24.69 par sms ou sur Facebook.



Hommage à Gérard GERVAIS



Dans notre commune, tout le monde connaissait Gérard, sa gentillesse et sa bonhomie. De 1982 à sa retraite en 2009, comme employé de la commune, il est allé dans tous les coins et recoins, avec toujours un sourire à offrir aux administrés.

Il nous a quitté. A ses fils et à leurs conjointes à ses petits enfants ainsi qu'à sa famille la municipalité présente ses condoléances attristées.

L'aventure Néoflore continue

Olivier PLAULT succède à Joël ROBIN qui laisse une empreinte indélébile de Néoflore entreprise horticole.

Olivier, passionné d'horticulture depuis son plus jeune âge, obtient son CAP, et devient ouvrier Horticole d'abord dans la région parisienne, dans la Vienne et ensuite il choisit la Touraine.

Il travaillera pendant 4 ans chez Joël Robin et reprend sa suite à l'arrêt de celui-ci.

On peut le retrouver sur les fêtes aux plantes de la région et hors département, les mercredi et samedi au marché aux fleurs à Tours et bien sûr à la pépinière de Saint-Epain du lundi au samedi de 9 h-12 h et 14 h-17 h.

Tél : 06 18 93 14 68

Bonne continuation et bon parcours à Olivier.



EN BREF



Rappel : pour suivre les actualités de la commune, et les urgences éventuelles, téléchargez **PanneauPocket** et choisissez Saint-Epain à placer dans vos favoris.

Le concours photos 2024 aura pour thème « Portraits ». Les photographies seront exposées lors du Salon du Livre et de la Photographie le 29 septembre 2024. Les œuvres devront être déposées à la mairie avant le 07 septembre 2024. Règlement du concours, bulletin d'inscription-Déclaration sur l'honneur- Formulaire de droit à l'image sont téléchargeables sur le site saint-epain.fr et disponibles en mairie.

Appel aux bénévoles : Les travaux au plan d'eau débuteront après le 14 juillet, par un curage de la vase. Afin de répandre le moins possible de pollution, nous effectuerons un ramassage des déchets dans et autour du site, le **samedi 29 juin**. Rdv à 09h au plan d'eau avec vos bottes. Venez nombreux.

Après la rue Louis Perrotin, c'est au tour de la rue d'Azay le Rideau d'être aménagée. Les objectifs de ces **travaux**, menés conjointement avec les services du départements, sont d'organiser les stationnements, améliorer la sécurité et le confort des riverains en diminuant la vitesse parfois excessive des véhicules. Une réunion des administrés concernés a eu lieu le 14 mai dernier, permettant de recueillir les avis et les remarques.

Réunions de quartiers : Les rencontres du Conseil Municipal avec les habitants de hameaux de la commune ont repris, malgré la météo incertaine. Le 14 juin rencontre à la Billette. Le 28 juin les conseillers se déplaceront aux caves pour discuter avec les habitants de la route de Crissay.